



Soldat Hindou en petite tenue



Cavalier français (régiment de cuirassiers)

La gravure a popularisé depuis longtemps le type du troupiier de France, soit à pied, soit à cheval, et la guerre actuelle l'a rendu familier à nos lecteurs.

Le type le mieux connu du soldat français, c'est le fantassin à la capote bleue et au pantalon rouge; désigné dans ce pays sous les sobriquets les plus bizarres, il s'intitule volontiers lui-même: pousse-cailloux, mille-pattes, troufion et autres élégances du même genre ce qui ne l'empêche pas d'y aller hardiment à la baïonnette dans les charges furieuses où il excelle.

Les chasseurs à pied, revêtus du même uniforme mais de couleur bleu-sombre sont des fantassins particulièrement robustes et qui inspirent une telle crainte aux boches que ceux-ci les ont surnommés les "diables bleus" ainsi que leurs frères de la montagne, les vifs chasseurs alpins.

Dans les rangs de l'infanterie française de combat, on voit aussi les troupes algériennes aux larges culottes bouffantes, au sac lourdement chargé et à la coiffure spéciale dénommée "chéchia". Les zouaves ont également la chéchia et ils ont une manière de la porter crânement sur l'oreille qui fait penser à un véritable prodige d'équilibre; les zouaves, eux, affirment le plus sérieusement du monde "qu'elle ne tient que par la force du raisonnement..."

Dans la cavalerie, il y a les cuirassiers, les dragons, les chasseurs à cheval et les hussards. Les premiers, en ce qui concerne une douzaine de régiments seulement, ont conservé la cuirasse métallique qui n'est d'ailleurs d'aucune protection contre une balle tirée à bonne portée. Cuirassiers et dragons ont également le casque en métal et à longue crinière de cheval destinée à amortir les coups de sabre



Un cosaque russe et son fameux fouet



Le soldat pillard et assassin: le Boche